

## TABLETTE DE MISE EN PAGE ET MATÉRIEL DE LETTRAGE

Vers 1980

Plastique

32 x 24,5 cm

Dans les années 1980, imprimer des notes de cours, des brochures, etc. se fait encore à la main, sauf recours à un imprimeur professionnel. Il faut dactylographier les textes et reproduire les images sous forme de photographies. Il faut ensuite découper ces textes et ces images et les coller sur des feuilles de papier pour former une maquette qui est ensuite photocopiée. Pour éviter une mise en page irrégulière, une tablette de montage est utile : la feuille est pincée pour ne pas bouger tandis qu'une règle coulissante, perpendiculaire aux bords, sert à aligner les collages.

Avant les années 1990 et les débuts de la P.A.O (publication assistée par ordinateur), les grands titres sont réalisés avec des normographes trace-lettres. Ces outils nécessitent l'usage de stylos isographes, une spécialité de la firme allemande « Rotring ». La pointe, que l'on tient verticalement, a l'épaisseur des lettres découpées dans la matière plastique du normographe et les reproduit exactement sur le papier.

*Fondée en 1928 à Hambourg, « Rotring » est une firme spécialisée dans le matériel de dessin technique. Dans les années 1990, elle fait face à la concurrence de la C.A.O. (conception assistée par ordinateur) et diversifie ses produits : stylos, crayons, feutres, etc.*

